

Hace 70 años

1950, año decisivo



Un período crítico de tensión para Europa y el mundo ha iniciado en la inquieta arena de los asuntos internacionales. La víspera de nochebuena el Papa Pío XII inaugurará el año Santo de 1950 al abrir las puertas de la Catedral de San Pedro y en ese momento comenzará a moverse la más grande cruzada de la cristiandad católica contra el comunismo.

Hace 50 años

Liberan espías



Los espías soviéticos Peter y Helen Kroger se alistan para abordar el avión que los transportaría detrás de la Cortina de Hierro. Los Kroger, enviados a prisión desde 1961 por sustraer secretos de los submarinos Polaris británicos para entregarlos a los soviéticos fueron liberados gracias a un trueque con los rusos que a su turno liberaron a Gerald Berocke.

Hace 25 años

Robo a BanRepública



Positiva ha sido la respuesta ciudadana al llamado del Banco de la República para recuperar los billetes del robo de los 24.072 millones de pesos de la sucursal de Valledupar. Sin embargo, para muchos bancos y comercios donde las transacciones se hacen en efectivo, la situación se ha tornado inmanejable por las demoras para comprobar la serie de los billetes.

Opina el lector

Abrigarse

Señor Director

No entiendo cómo muchas personas, en su mayoría jóvenes, andan por estos días con ropa muy destapada en la capital del país, pese a que estamos en pleno pico invernal. La moda y la estética no pueden ganarle a la necesidad de protegerse contra el frío intenso y el clima lluvioso. Hay que ser conscientes de que las enfermedades respiratorias pueden atacar en cualquier momento. Está en cada quien tomar las mínimas precauciones para no caer en cama o, peor, terminar hospitalizado.

CAMILA L./Bogotá

Pensamiento de Alvaro Gómez

“La divina voz del pueblo es la que debemos seguir, no la de las ametralladoras”

PROTAGONISTA

María Fernanda Suárez



responsable con el medio ambiente”, explicó la ministra de Energía, María Fernanda Suárez.

La subasta cerró con un precio promedio ponderado de asignación de \$95,65 kilovatio hora, cerca de \$50 pesos por debajo del promedio actual del costo de generación en contratos bilaterales. En desarrollo del proceso de adjudicación, la Comisión de Regulación de Energía y Gas estableció como tope máximo individual el precio de 200 \$/kWh y como tope máximo promedio el precio de 160 \$/kWh. La demanda objetivo determinada por el Ministerio de Minas y Energía fue de 12.050,5

MWh-día. El total de energía asignada fue de 10.186 MWh-día.

La Subasta de Contratos de Energía de Largo Plazo No. 02-2019 contó, en total, con la participación de 20 generadores y 23 comercializadores calificados, es decir, aquellos que cumplieron con todos los requisitos de precalificación establecidos para dicho mecanismo.

Esta es la segunda gran noticia en la última semana sobre energías renovables. El viernes pasado el Gobierno informó que para el año 2022 Ecopetrol prevé incrementar a 300 megavatios la generación de energía a partir de fuentes renovables. Esto significa, según el presidente Iván Duque, que la estatal aportará cinco veces la capacidad instalada que tenía Colombia en agosto del año 2018.

El anuncio se hizo durante la puesta en operación del Parque Solar Castilla, localizado en el municipio de Castilla La Nueva, que tiene una potencia instalada de 21 megavatios, equivalente a la capacidad para energizar una ciudad de 27.000 habitantes. Servirá para abastecer parte de la energía que requiere el campo petrolero, que es el segundo más grande de Colombia, con una producción cercana a los 115 mil barriles de petróleo por día.

Hoy en la web

www.elnuevosiglo.com.co

► **Entrevista | Propongo Metro por la Calle 80 y la Avenida Cali: Miguel Uribe.** Entre las prioridades del candidato a la Alcaldía de Bogotá está la descontaminación del río Bogotá, la recuperación de los humedales y terminar las grandes obras de infraestructura como el Metro y hospitales.

► **Video | República Criolla: ¿Los próceres de la Independencia eran masones?** Le contamos qué es exactamente la masonería y por qué se afirma que Simón Bolívar y otros grandes de la historia pertenecían a esta sociedad.

► **Piden calma por actividad sísmica del Nevado del Ruiz.** Por redes sociales han circulado mensajes de que supuestamente el volcán se encuentra en proceso de erupción, noticia que ha sido desmentida.

► **¿Cuáles son las empresas que más contaminan con plástico el mundo?** El informe realizado por Greenpeace indica que China, Filipinas, Indonesia, Sri Lanka y Vietnam son los que más plásticos desechan en el mar.

Frase



“Problemas se acumulaban desde hace décadas y los distintos gobiernos no fuimos capaces de reconocer la situación en toda su magnitud. Reconozco y pido perdón por esa falta de visión”,
Sebastián Piñera, presidente de Chile

La hecatombe

Palosa



La fecha en la historia

1951: en Reino Unido, el Partido Conservador gana las elecciones legislativas.

1969: en el extremo sur de España, el Gobierno británico hace cerrar la verja de Gibraltar (territorio en poder del Imperio británico desde 1704).

1971: en Nueva York (Estados Unidos), la República Popular China ingresa en la ONU.

1979: en España se aprueban en referéndum los estatutos de autonomía del País Vasco y Cataluña.

1983: en la isla caribeña de Granada, tropas estadounidenses comienzan la invasión de Granada y destruyen el proceso revolucionario liderado por el presidente constitucional Maurice Bishop.

1984: en la frontera entre Brasil y Paraguay, João Baptista Figueiredo (presidente de Brasil) y Alfredo Stroessner (dictador de Paraguay) inauguran la central hidroeléctrica de Itaipú, la más grande del mundo hasta esta fecha.

1985: en Buenos Aires (Argentina) -tras menos de dos años de democracia desde la dictadura cívico-militar-, el presidente Raúl Alfonsín decreta el estado de sitio por 60 días para salir al paso de intentos golpistas militares.

1994: en Ciudad del Vaticano, la Santa Sede anuncia el establecimiento de relaciones oficiales con la Organización para la Liberación de Palestina (OLP).

1999: en Colombia se emite el primer capítulo de *Yo soy Betty, la fea*, catalogada posteriormente como una de las telenovelas más exitosas de todos los tiempos.

2018: en Etiopía Sahle-Work Zewde asume el cargo de presidente, siendo la primera mujer en la historia de país en ocupar dicho cargo.

